
 

CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE PINDAMONHANGABA- 
COMUS 

 

comus.pindamonhangaba@gmail.com 

Ata nº 004/2018 da Segunda Reunião Ordinária dia 24/ 04 /2018 - COMUS 

Data: 24/04/2018 Horário:   18:00 HORAS 

Local: 
Avenida Nossa Senhora do Bom Sucesso, 1400, Alto do Cardoso, 
Pindamonhangaba/SP 

Conselheiros 
Presentes: 

1ª Chamada: 18:00 hrs – Sem quórum 
2ª Chamada: 18:30 hrs – TITULARES: Rogério Ramos Presidente do 
COMUS, Salvador Batista dos Santos, Lauro de Oliveira Nascimento, 
André de Farias Florêncio, Luis Rosas Júnior, Leila Mara da Silva, 
Pedro Flávio Papi de Lima, Marcelo Augusto Rodrigues Costa, Cinthia 
Marcondes M. Muniz, André Luiz Correa Veronez, Meilai Jesus Shen, 
Rogéria de Fátima do Nascimento Braga, Eurico Aguiar e Silva, 
Luciano Rodrigues Nascimento substituindo Sr. Camillo Alonso Filho, 
José Carlos dos Santos Pinto substituindo Valéria dos Santos, Lucélia 
Rodrigues Soares substituindo Mariana Prado Freire. SUPLENTES: 
José Donizeti Azevedo, Fabio Bardella, Eliane Teodoro Gessario 
Moreira, Miguel Jacob, Nely Moreira Diogo, Rafael Lamana. 

Faltas 
Justificadas: 

Dorival Marques, Sonia Maria Morais 

Visitantes: Márcio – Usuário, e Alunos do Colégio Tableau 

Pauta: 

1ª Pauta: Leitura da Ata da Reunião Extraordinária do dia 13 de abril 
de 2018 
Inclusão de Pauta: Apresentação do Relatório RDQA e Votação 
2ª Pauta: Apresentação do Plano Municipal de Controle de Dengue, 
Febre Chikungunya e Zica Vírus. Orador: Rafael Lamana 
3ª Pauta: Apresentação do SISPACTO 2018. Orador: Leonardo 
Martuscelli 

Aos vinte e quatro dias do mês de abril de dois mil e dezoito, no Auditório da 
Prefeitura Municipal de Pindamonhangaba, sito a Avenida Nossa Senhora do Bom 
Sucesso, número mil e quatrocentos, Alto do Cardoso, Pindamonhangaba/SP, 
realizou-se a segunda reunião Ordinária do Conselho Municipal de Saúde, os 
Conselheiros e visitantes presentes assinaram a lista de presença e assim deu início 
a reunião. A primeira secretária do Conselho Meilai Jesus Shen fez a primeira 
chamada às dezoito horas, mas não houve quórum. Às dezoito horas e trinta 
minutos, a mesma fez a segunda chamada e após a oficialização do quórum, passou 
a palavra ao Presidente do COMUS Rogério Ramos que cumprimentou a todos, 
realizando assim a leitura das pautas da reunião, onde o Conselheiro Luis Rosas 
solicita uma inclusão de pauta sobre o Parecer da Comissão de Finanças em relação 
ao RDQA de 2017 após a leitura da ata. Em seguida o Presidente Rogério solicita ao 
Pleno a votação sobre essa inclusão de pauta, sendo realizada a votação nominal e 
aprovada por unanimidade. Seguindo a primeira secretária do COMUS fez a leitura 
da Ata da Reunião Extraordinária do dia 13 de abril de 2018. Após a leitura a 
Conselheira Cintia Muniz solicita que coloque na ordem correta os seus destaques e 
suas devidas aprovações de alteração, pois tem destaques no meio do que ela fez, 
causando confusão no entendimento, solicita que seja acrescentado o ano da 
portaria consolidada nº 3 e o pedido sobre álcool e drogas da Conselheira Eliane. Foi 
revisado a data de aprovação do Plano Municipal de Saúde, sendo devidamente 
corrigida para 26 de agosto de 2017 conforme à Ata. A Conselheira Rogéria pede a 
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palavra e explica sobre a dificuldade de elaborar à Ata do Conselho por diversos 
motivos, mas ainda assim procura-se fazer o mais fiel possível, esclarecendo que 
quando as gravações da Reunião chegam ao COMUS à Ata está quase finalizada, e 
onde foram feitos vários destaques e ou as discussões, foi considerado o resultado 
final. O Conselheiro Lauro disse que em outras circunstâncias, situações e outros 
lugares nunca viu um padrão de Ata tão detalhada como à Ata do COMUS, pergunta 
se existe um modelo padrão de Ata para ser seguido e destaca que as Atas do 
COMUS são bem detalhadas. A Conselheira Cintia explica que consta sobre à Ata no 
Regimento Interno ART. 54º e o Conselheiro Marcelo confirma sobre o mesmo item. 
O Conselheiro Lauro faz uso da palavra esclarecendo que desde que assumimos a 
Secretaria ficou de fornecer o gravador, porém ainda não chegou, sendo assim 
utilizamos o celular para gravar, sendo que não é um aparelho adequado para isso. A 
Conselheira Rogéria sugere ao Pleno, passar para a próxima pauta e à apresentação 
desta Ata fica para próxima reunião, pois não tem o áudio no momento. Em seguida 
o Conselheiro Luis Rosas como Coordenador da Comissão de Finanças faz à 
apresentação explanando sobre o parecer do Relatório Detalhado do Quadrimestre 
Anterior – RDQA – Período de Setembro a Dezembro – 3º Quadrimestre de 2017, o 
mesmo faz um destaque, o Plano Municipal de Saúde é elaborado com o COMUS 
em razão da Conferência Municipal de Saúde, e esclarece ao Pleno que a não 
aprovação do RDQA não gera interrupção de repasses, mas a falta da apresentação 
sim gera a interrupção, que não foi o caso, pois foi apresentado. Feito essas 
ponderações a Comissão de Finanças opina pela reprovação do RDQA. Após 
questionamentos de alguns Conselheiros, referente ao que iria ser votado, se seria o 
RDQA ou o Parecer da Comissão, o Conselheiro Luiz Rosas esclarece, o que está 
sendo votado é o parecer que eu acabei de ler com relação à análise da Comissão 
de Finanças em relação ao RDQA de 2017. O presidente pergunta se todos estão 
aptos a votar e indicando assim a votação nominal, tendo como resultado 12 votos 
favoráveis, 1 voto contra e 2 abstenções, sendo assim aprovado o Parecer da 
Comissão de Finanças em relação ao RDQA de 2017, reprovando o RDQA, ao 
término foi entregue a Mesa Diretora, pelo Coordenador Luis Rosas o Parecer da 
Comissão de Finanças em relação ao RDQA de 2017. Seguindo o presidente 
agradece a presença dos alunos do Colégio Tableau e pediu uma salva de palmas. 
Em seguida Rafael Lamana inicia à Apresentação do Plano Municipal de Controle de 
Dengue, Febre Chikungunya e Zica Vírus. Depois de alguns esclarecimentos aos 
questionamentos realizados pelos Conselheiros, o presidente inicia a votação do 
Plano Municipal de Controle de Dengue, Febre Chikungunya e Zica Vírus sendo 
nominal onde foi aprovado por unanimidade (15 votos). Em seguida o Leonardo 
Martuscelli faz à Apresentação do SISPACTO 2018 destacando alguns itens, 
explicando que o SISPACTO tem 22 indicadores que tem que pactuar e explica cada 
item desta pactuação, em seguida faz esclarecimentos ao Pleno de acordo com os 
questionamentos. Ao término o presidente inicia a votação nominal do SISPACTO 
2018 sendo aprovado por (14 votos), o Conselheiro José Carlos se ausentou antes 
da votação. Na sequência foi apresentado os informes; 1 – Informe: Conselheiro 
Miguel Jacob justifica a sua ausência no Conselho a partir do dia 14 de maio 2018, 
por motivo de uma cirurgia que irá realizar. 2 – Informe: O Conselheiro Marcelo traz 
duas situações referentes a saúde; 1- Relato: Refere que o paciente passou em 
consulta no CEM, sendo encaminhado para o Pronto Socorro (ABBC) por motivo de 
infecção, foi avaliado e realizado a internação na Santa Casa onde foi medicado por 
seis dias, ao ser liberado foi feito um pedido de Colonoscopia em guia particular, 
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sendo que o mesmo não tinha condições de pagar o exame particular, indo ao CEM 
novamente com a guia onde foi orientado a marcar consulta para transcrição do 
pedido de exame de Colonoscopia na guia do SUS. Segundo o Conselheiro, a sua 
preocupação é sanar o problema do paciente na Santa Casa, não necessitando sair 
com a guia particular para realizar o exame, pois a internação foi feita pelo SUS. O 
conselheiro Luciano que representa a Santa Casa esclarece que a Santa Casa não 
tem o serviço de Colonoscopia, sendo que necessita comprar esse tipo de serviço. 
2–Relato: Refere que a paciente Maria de Lurdes moradora da área amarela do 
CISAS, foi solicitar para a Doutora Marcela encaminhamento para a consulta com o 
Neurologista por motivo de estar com muita dor de cabeça sendo que a Doutora 
Marcela negou o encaminhamento. Como resolver isso? Argumenta o Conselheiro. A 
Conselheira Lucélia solicitou que fosse enviado o caso por e-mail, para tomar as 
devidas providências. Faz uso da palavra o Conselheiro Eduardo Kogempa que 
questiona sobre o processo da ABBC contra a Prefeitura e fala do processo licitatório 
para nova empresa que vai gerenciar o Pronto Socorro, pois no dia 4 de maio de 
2018 finda o contrato com a ABBC.  Logo após houve discussões sobre o assunto da 
licitação e esclarecimentos, onde o presidente Rogério ficou de reunir a Comissão de 
Finanças, Contratos e Convênios, Secretaria e Jurídico para assim elaborar um 
parecer sobre esse assunto. Nada mais havendo para ser tratado às vinte e uma 
hora e vinte e cinco minutos, realiza-se uma oração de encerramento dos trabalhos, 
sendo conduzida pelo Conselheiro Miguel Jacob e eu Meilai Jesus Shen lavro essa 
Ata. 

SEGMENTO DADOS PESSOAIS      ASSINATURA 
USUÁRIO - Titular Salvador Batista dos Santos  
1º Suplente José Donizeti Azevedo  
2º Suplente William Paulo da Silva  
USUÁRIO - Titular Lauro de Oliveira Nascimento  
1º Suplente Eduardo Kogempa da Costa  
2º Suplente Ana Maria Merenciano de Carvalho  
USUÁRIO - Titular Rogério Ramos  
1º Suplente Marcos Gonçalves e Silva  
2º Suplente Benedito José Miranda da Silva  
USUÁRIO - Titular André de Farias Florêncio  
1° Suplente Maria José Azevedo dos Santos  
2° Suplente Fábio Bardella  
USUÁRIO - Titular Luis Rosas Júnior  
1° Suplente Eliane Teodoro Gessario Moreira  
2° Suplente Dorival Marques  
USUÁRIO - Titular Leila Mara da Silva  
1° Suplente Miguel Jacob  
USUÁRIO - Titular Pedro Flávio Papi de Lima  
1° Suplente Benedito Sérgio Irineu  
USUÁRIO - Titular Marcelo Augusto Rodrigues Costa  
1° Suplente Sonia Maria Morais  
TRAB. Titular Cinthia Marcondes M. Muniz  
1° Suplente Mario Lúcio Grossi Maurício  
2° Suplente Carmem Lúcia Rodrigues Conti  
TRAB. Titular André Luiz Correa Veronez  
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1° Suplente Solange Inês Valério  
2° Suplente Hedilene Dias Moreira Correard  
TRAB. Titular Meilai Jesus Shen  
1° Suplente Nely Moreira Diogo  
2° Suplente Yris Cristiane C. Pires  
TRAB. Titular Rogéria de Fátima do N. Braga  
1° Suplente Eliana de Fátima da Cruz Moreira  
PREST. Titular Camillo Alonso Filho  
1° Suplente Luciano Rodrigues Nascimento  
2° Suplente Fábio Lemes  
PREST. Titular Eurico Aguiar e Silva  
1° Suplente Marco Aurélio Motta Alves  
2° Suplente Roberta de Abreu Faria  
GESTOR - Titular Valéria dos Santos  
1° Suplente José Carlos dos Santos Pinto  
2° Suplente Rafael Lamana  
GESTOR - Titular Mariana Prado Freire  
1° Suplente Luciana dos Santos Cruz  
2° Suplente Lucélia Rodrigues Soares  

 
 
 
 
 
 

 


